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(E) ENTREVISTA. JAIME BELLOLIO (UDI), alcalde de Providencia, sobre nueva cartera que iniciará sus funciones este 1 de abril: 

“Esperamos que el Ministerio de Seguridad Pública 
sea una ayuda y no que nos ponga más burocracia” 
Bruno Gaete V. 
ciudadesomercurionalpo.d. 

a seguridad es un tema 
quese hamantenidoenla 
palestra desde elaño pasa- 

do y durante este 2025 seguirá 
dando que hablar. Esto, debidoa 
los grandes debates que hange- 
neradola creación delMinisterio 
de Seguridad Pública y también 
la polémicaen tomoal proyecto 
de ley respecto a la seguridad 
municipal que se discute enel 
Congreso Nacional. Bajo este 
contexto, el actualalcaldede Pro- 
videncia,JaimeBellolio, serefirió 
alas diferentes capacidades de 
seguridad pública que pueden 
abarcar los municipios. 

Asimismo, eljefecomunalse 
refiere al acontecer político de 
Chile Vamosdecaraa la elección 
presidencial y parlamentaria de 
noviembre. 

-¿Cómohaavanzadoel trabajo en 
'sucomuna con respecto ala segu- 
ridad municipal? 
-A diferencia de otros alcaldes y 
alcaldesas, yo me encontrécon 
un municipio que estaba fncio- 
nando de muy buena manera, 
conbuenos equipos; y por lotan- 
10,el desafío paranosotroserala 
continuidad y elcambio en énfa- 
sis que a nosotros nos importa 
mucho, por ejemplo, las perso- 
nas mayores, laseguridad ylare- 
cuperación del eje de avenida 
Providencia son tres cosas que 
consideramos clave. Estas las 
agrupamosen lamantenciónde 
la calidad de vida enla comuna, 
dondedecimos quehayunavida 
buenaen los barrios y que es al- 
go que tenemos que promover, 
mantener y también defender, 
por esola seguridad es un tema 
tan relevante. Yo creo que el sis- 
temade seguridad que tenemos 
en Providenciaes uno delosme- 
joresdelpaísy esgraciasa varias 
cosas que se aprendieron de la 
experiencia y sesacaron las me- 
jores prácticas de otros munici- 
pios, pero una cosa relevante es 
queseseparólafiscalizaciónque 
hacen inspectores municipales 
conlaseguridad municipal. 

- ¿Porqué esdiferente? 
-Porqueen Providencia pasan 2 
millones de personasal día, 1l mi- 
llones de personasa la semana, 
entoncestengo, obviamente, una 
recargaen materia deseguridad, 
porque hay comercio ambulan- 

“Yo creo que el 
sistema de seguridad 
que tenemos en 
Providencia es uno de 
los mejores del país, 
(..) una cosa relevante 
es quese separó la 
fiscalización que 
hacen inspectores 
municipales con la 
seguridad municipal”. 

te, porque hay estacionadores ile- 

gales, porque hay bandasquero- 
ban celulares en bicicleta o tipo 

motochortos. Entonces, si yo tu- 
vierajunto alinspector municipal 
conlatareadeseguridad munici- 
pal,no podría nunca ira hacerla 
inspección, sino que estaría sólo 
preocupado delaseguridad. No- 
sotros la hemos mantenido y la 
hemos profundizado. Por ejem- 
plo, hemosaumentado el núme 
rodecámarasalolargo detodala 
comuna, cuando llegamos tenía- 
mos300 cámaras y ahora vamos 
en 416, vamos allegar a final de 
añoaunas700 ydeaquía cuatro 
años queremos llegara mil. 

GESTIÓN Y RECURSOS 

+ ¿Cree que es más difícil para co- 

'munas como Viña del Mar, Valpa- 
raíso y Quilpué potenciar la segu- 
ridad municipalencomparacióna 
tras con másrecursos? 
-Yo creo que hay una parte que es 
gestión yotra parte quetieneque 
verconrecursos, dondeahídebe 

haber más presencia de la Subse- 

cretaría de Prevención del Delito 
y del Gobierno Regional, que al- 
gunas veceslo hacenen diversas 
comunas que permiten tener 
vehículos para hacer vigilancia y 
también la experiencia de cómo 

segestionala televigilancia, esde- 
cir, cómolas cámaras están reu- 

nidas, cómosehaceelprocesode 
respuesta ante emergencias. 
Creo quese puede ocupar en to- 
do Chile, pero por supuesto que 
es diferenteen cada territorio, pe- 

rolaexperienciaesmáso menos 
similar. Hay una particularidad 
que tienen comunas como Viña 
del Mar y también el caso de Pro- 

videncia, que tienen una pobla- 
ciónflotantemuy grande, son 0o- 
munas depaso;entonces, ahíhay 
un fenómeno, porquesibienPro- 
videncia es una comuna que es 
dealtosingresos, comparadocon 
elresto delos municipios, contri- 
buye muchísimo al Fondo Co- 
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BELLOLIO ESPERA QUE EL NUEVO MINISTERIO DE SEGURIDAD PÚBLICA NO SEA “UNA CAMISA DE FUERZA”. 

mún Municipal. Esosí, viven 160. 

mil personas, pero tengo que 
brindarleseguridad a2millones, 
porquenoessólo paralosquere- 
siden, sino también para los que 
pasan, esto también le ocurrea 
tuna comuna como Viña del Mar, 
quesobretodo enépoca devera- 
no y fines de semana, segura- 
mente, másqueduplicasupobla- 
ciónresidente. 

- ¿Cómocomunas como Providen= 
ciapodrían ayudar aotras conme- 

nosrecursos? 

- Hay experiencias que se pue- 
den compartir, quesonmásbien 
degestión y nosolamente dere- 
CUTSOS, y esos recursos se pue- 
den obtener también mediante 
convenios con el mundo priva- 
do. Por ejemplo, nosotros tene- 
mos cámaras que hoy no son 
nuestras, que son de privados, 
pero que dan al exterior, y esas 
las conectamos también a nues- 
trapropiacentral, lo quenosper- 
mite aumentar la seguridad de 
losvecinos. 

- ¿Cuáles serán las demandas de 
los municipios ante el inminente 
inicio de funciones del Ministerio 
deSeguridad Pública? ¿Vefactible 

  

son nuestras, que son 
de privados, pero que 
danal exterior, y esas 
las conectamos 
también a nuestra 
propia central, lo que 
nos permite aumentar 
la seguridad de los 
vecinos”, 

estanueva institución o cree que 
esmásburocracia? 
- Esperamos que el ministerio 
sea una ayuda y no una camisa 
defuerza, que sea alguien que 
nosayude a colaborar de mejor 
manera la seguridad y no que 
nos pongamás burocracia. Hay 
queentender que hoy en díalos 
municipios estamos haciendo 
labores de prevención deldelito, 
también de persecución, y en 
eso necesitamos que nos den 
mayores facultades y mayores 
protecciones. 

ELECCIONES 
-¿Cómo veel proceso de las presi- 
dencialesen Chile Vamos conla 
idea de apoyar a Matthei? ¿Cómo 

analizaesta posible opcióndeque 
Rodolfo Carter participe en unas 
primarias? 
-Hoylas personas están viviendo 
una incertidumbre muy grande 
ensu vida, eso las hace preocu- 
parse delos problemas inmedia- 
tos y para estas cosas no basta 
condecir que quieres haceralgo, 
sino que tienes que probar que 
yalo has hecho. Enel casodel pa- 
ís, Evelyn Mattheitieneuna gran 
ventaja, porqueellanosolamen- 
te hablasobre seguridad, sobre 
trabajo osobre gestión pública 
ensalud y educación, sino que 
además lo ha hecho cuando ha 
gestionado tanto enel Ministerio 
del Trabajo, ayudando a crear! 
millóndeempleos, ycomoalcal- 
desade Providencia, enel mejo- 
ramientodelagestiónmunicipal 
pero también de la seguridad. 
Ahíyocreo quelas personasque 
están buscando sentirse más se- 

guras vanair por quienle entre- 
gue más certezas de que lo que 
sedicetambiénse puede hacer. 

- ¿Cómo ve lacompetencia conla 
extrema derecha, conel Partido 
Nacional Libertario yel Partido 
Republicano? 

-Para mí, elideal esquenosotros 

“Hoy en día los 
municipios estamos 
haciendo labores de 
prevención del 
delito, también de 
persecución, y en 
eso necesitamos que 
nos den mayores 
facultades y mayores 
protecciones”. 

hubiésemostenido una primara 
muy amplia, incorporandoa to- 
doslossectores que están dispo- 
niblesa ser oposición del actual 
gobierno, porque eso te obligaa 
que haya una discusión sobre el 
proyecto de país que quiereshha- 
cer y gana el que reúne el resto 
delas legítimas opiniones. Aho- 
ra, lamentablemente hemos vis- 
to quealgunos han dicho queno 
están disponibles deirseaprima- 
rias. A mí megustaría que tenga- 
mos unas primarias en Chile Va- 
mos incorporando asectores de 
centro. Y siel Partido Republica- 
no,el PartidoSocial Cristiano y + 
bertarios no quieren hacer pri- 
marias, ellos tendrán que res- 
ponderle alaciudadanía. Hoylas 
eleccionesno se ganan por los 
extremos, yo creo que se gana 
porla moderación. 

-¿Cómo ha visto la situación de 
María José Hoffmann con su op- 

cióndeiral Senado por la Región 
deValparaiso?¿Qué opinión tiene 
trassuanunciodesumaralex-RN 

AndrésCelis? 
-Enmiexperiencia, cuando uno 
compitecon alguien quete hace 
correr esmejor paratodos. Amí 
metocó competir en el mismo 
distritocon el diputado Coloma, 
en unaépoca donde todavía se 
pensaba que era mejor proteger 
yenaquellos lugares quese pro- 
tegieron se perdió la elección y 
en aquellos lugares donde noso- 
tros competimos lealmente ga- 
namoslos dos. Cuando uno bus- 
caproteger lo queocurrees que 
se pierde, pero cuando uno bus- 
ca un buen compañero, lo que 
pasa es que uno gana. Yo creo 
que hay que buscar candidatos 
enambos lados, tanto enla lista 
de Renovación Nacional, la lista 
delaUDLoloquefuera, porlejos 
alos mejores candidatos, porque 
esla única manera de que la Re- 
gión de Valparaíso pueda tener 
una mayoría de parlamentarios 
deoposición. cs 
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